



筑北小学校だより

令和4年12月 2日

No. 8

11月19日(土)大勢の来校者を迎えて、金管バンドコンサートと授業参観を行い、子どもたちの様子を見ていただきました。コロナ禍ゆえ、三密を避けたり、手指消毒をお願いしたりして、以前とは多少異なりますが実施できたことはよかったです。

今後も子どもたちが地域に出かけて見学したり、外部講師として教えていただいたりする機会があると思います。よろしく願いいたします。



校長講話(11月16日)より

みなさんのクラスやこの筑北小学校にはいじめや仲間はずれはないと、校長先生は信じた気持ちがあります。実際はどうでしょう。先生が前小学校の時の話をしました。覚えていますか。3人組の仲良し友だちで、一人を仲間はずれにしてしまったのです。これはその子が嫌な気持ち、悲しい気持ちになっているので「いじめ」です。いじめてやろうという気持ちがなくても、その子がいじめられたと思うようなことはやめたいですね。特に二人とか三人という大人数で一人の友だちをいじめることは悪いことです。一人対一人でも上の学年の人が、下の学年をいじめるのは許せませんね。

もしも、みなさんの友だちが、他の子から仲間はずれにされたり、いじめられていたりしたらみなさんはどうするでしょうか。いじている子に向かって、「いじめるのはやめなよ」と言える人もこの中にはいるでしょうね。いじている子に直接言えなくても、先生に相談したりお父さんお母さんに教えたりすることはできるという人もいるでしょう。いじめられている友だちを元気づけられる人もいるかもしれせん。

そういうことはとても大事なことで、校長先生はみなさんに是非そういうことのできる人になって欲しいと思っています。いじめられている友だちがいるのに、何もしないで知らんぷりをしているのが一番悪いのです。でも知らんぷりはしたくないけれども、いじている子に「やめなよ」と言ったり、先生に教えに行ったり、いじめられている友だちを元気づけたりすることは、だれにでもできるというわけではありません。人それぞれ得意なことやできることは違っているからですね。



魚のことについてとっても詳しい「さかなクン」という方がいます。大学の先生もしています。テレビに出ることがあるので、みなさんの中にも知っている人がいるかも知れせん。そのさかなクンが中学生の時、同じ部活動の友だちが周りの生徒に無視され、だれも口をきいてくれなくなってしまったことがあったそうです。このときさかなクンは無視している周りの生徒を止めたり、無視されている

友だちを励ましてあげたりすることができなかつたのだそうです。いじめっ子に立ち向かうことも、いじめられっ子を励ますこともできなかつたのですね。でも、さかなクンが友だちのために一つだけしたことがあったそうです。それは友だちを誘って海に魚釣

りに行くことでした。友だちと一緒にただ海岸で釣りをしたのですが、その友だちの表情がほっとするのが分かったそうです。

みなさんの友だちが何かに悩んでいるのを見たときに、友だちの悩みを解決するために何かを試してみたり、悩んでいる友だちを励ましてあげたりすることは、友だちとして素晴らしいことです。でも、そういうことができる人ばかりではありませんね。そんなとき、何もできない、何もしないというのは悲しいことです。でもさかなクンのように、ただその子のとなりにいてあげるだけでもいいのではないのでしょうか。学校の中でもいいし、学校の外でもかまいません。何もできなくても、その子のそばに、ただいてあげる。そういうことも、いじめから友だちを守るために、みなさんにできることのひとつだと思います。自分にできることで、友だちを守ってあげてくださいね。

今回、一人一台配布されているタブレット端末の「ロイロノート」機能を使って、講話の感想を募集しました。すると、「私はいじめられて泣いている子を励ましてあげたいです。皆でケンカせずに仲よく生活することを大切にしたいです」「僕は悪いことをすると友だちが減ってしまうと思います。悪いことはしない方が友だちと仲よくなれると思います」等々と3年生から返ってきました。

職員研修(2学期)のご報告

校外で行われる研修会に参加することに加え、高学年と低学年の研究部会が中信教育事務所から指導主事を招いて、9月と10月に授業研究会を行いました。今年度は研究テーマを「一人一人が自分の考えをもち、学んだことを自分の言葉で表現したり、発信したりできるようになるための授業づくり」として、教職員それぞれが授業改善に取り組んでいます。

また臨床発達心理士の講師をお迎えし、ティーチャーズ・トレーニングとして「子どもの行動観察と理解」「子どもへの指示の出し方、ほめ方」など全3回の講習会から、教職員がより適切な対応をし、子どもとのよい関係を作っていく研修をしています。

更には非違行為防止研修として職員会議の度に、事例から学んだり、校内のガイドラインの読み合わせをしたりしながら、教育公務員としての資質向上に努めています。先日は坂井駐在所の山本さんに講師をお願いし、「飲酒運転と交通事故防止」をテーマにご講演いただきました。



お知らせとおねがい

- 新型コロナウイルス感染症は第8波の拡大が心配されています。今後はインフルエンザの同時流行が懸念されていることから、これまで同様、毎日の健康状態の確認（体温チェックなど）を丁寧にしていただきますようお願いいたします。
- 保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。来週5日（月）まで校長室前にポストを設置しておきますので、まだ提出されていない場合は是非ご協力をお願いいたします。
- 保護者懇談会が8日（木）より始まります。よろしくようお願いいたします、